

## Acta Reunión Ordinaria N ° 70

Siendo las 15:05 del día 12 de mayo del 2010 se da inicio a la Reunión Ordinaria N° 70. Con la presencia de la Señora Alcaldesa Ramona Reyes Painequeo Presidenta del Concejo y de los Srs. Concejales don José Aravena, Gabriel Medina, Sr. Héctor Aviles, Sr. Gonzalo Galilea, Sra. Ruth Castillo, Orlando Castro, también se encuentran los funcionarios municipales, Sr. Raúl Morales, Sra. Juana Yáñez Directora del Departamento de Educación, Jefa del Departamento de Organizaciones Comunitarias Sandra Ranz, Ricardo Yáñez Jefe Departamento Desarrollo Rural, Srta. Lorena Keissling secplan subrogante, Sra. Yasna Segura Jefa de Administración y finanzas, Cesar Duran López Director Departamento de Salud Municipal y don Ricardo becerra encargado de la unidad de control. Como secretario municipal subrogante don Carlos Barriga Kunstmann y con la participación especial del Sr. Intendente de la Región de los Rios Don Juan Andrés Varas Braun.

### Tabla

1. Acta anterior en confección
2. Cuenta del Presidente
3. Visita Sr. Intendente Región De Los Ríos Juan Andrés Varas

La Reunión se inicia con el punto N° 3, la visita del Intendente, Sr. Juan Andrés Varas. Al respecto la Sra. Alcaldesa Ramona Reyes hace las presentaciones correspondientes y le da la bienvenida a la autoridad regional en nombre del Concejo y Funcionarios Municipales a la Comuna de Paillaco.

Seguidamente toma la palabra el Intendente, Sr., Juan Andrés Varas quien agradece a la primera autoridad comunal y al Concejo Municipal la invitación a la Comuna de Paillaco y señala (cita textual)

“esto me permite ir cumpliendo lo que me comprometí el primer día que asumí el cargo de intendente y representante del Presidente de la República en la región que es la idea de acercar el Gobierno Regional a los Gobiernos Comunales. Yo creo que el Gobierno Regional va a ser más eficiente en la consecución de sus objetivos y más preciso en la localización racional de los recursos públicos cuanto más cerca este de los gobiernos locales o sea las necesidades, sueños y requerimientos de la gente. Por eso me interesa que esta nos sea una reunión protocolar de visita sino que sea la primera reunión de trabajo, en el sentido que posibilite que ustedes presenten a su comuna, las necesidades de su gente al Intendente y éste en esta primera ocasión fundamentalmente escuche. Este es un periodo además que este ejercicio de escuchar de la voz de las comunidades, los gobiernos locales va a ser particularmente relevante, porque es cierto que siempre hay que priorizar las satisfacción de necesidades, hoy que tenemos restricciones importantes desde el punto de vista presupuestario, la necesidad de priorizar se hace más intensa entonces para hacerla racionalmente y razonablemente hemos requerido el apoyo de las propias municipalidades y el Capitulo de Alcaldes ha realizado un magnifico trabajo que combina racionalidad con solidaridad para entregarle al Gobierno Regional un listado de proyectos de las 12 municipalidades por las distintas vías de financiamiento adecuadamente priorizados y concordado entre los alcaldes”

Además agrego que uno de sus compromisos es trabajar de manera absolutamente igualitaria y transversal con todos los Alcaldes de la Región sea cual sea su signo político sin tener ninguna actitud de preferencia o simpatía que se exprese en políticas públicas respecto de los Alcaldes de Gobierno por sobre los de Oposición y espera que los alcaldes hagan lo mismo con respecto a sus ciudadanos.

La Autoridad Regional invita a cada uno de los miembros del Concejo Municipal a presentarse para conocerlos

Luego de presentados los Srs. Concejales, funcionarios municipales, la Alcaldesa Ramona Reyes informa al Intendente que durante el primer año de gestión municipal la Comuna alcanzó una inversión cercana a los 2 mil 400 millones de pesos concretándose proyectos de las gestiones anteriores como el mejoramiento de la red de salud, inaugurándose postas en Reumén, Pichirropulli, Santa Filomena, además de la municipalización del Consultorio lo que permite manejar el área asistencial de salud.

Añade que falta mejorar algunos proyectos en salud como la Reposición de la Posta de Santa Rosa que atiende a 1 mil personas y esta en espera el proyecto "Diseño del Consultorio para mejorarlo, transformar la posta de Itropulli en Cecof y lograr transformar el consultorio en un Centro de Salud Familiar, Cefam.

En el Área de Educación, la autoridad comunal informa al Intendente que la municipalidad ha traspasado cerca de 140 millones al Daem y que actualmente se esta desarrollando una etapa de evaluación de lo que ha significado para el municipio la baja en las matriculas lo que ha provocado el cierre de algunas escuelas rurales lo que suma a los malos resultados en el Simce, la PSU.

La Alcaldesa señala que entre los proyectos en el área educacional es la instalación de la Escuela Olegario Morales hacia el sector norte de la ciudad donde se concentra mucha población y para lo cual se postulara al diseño.

Agrega que en las otras áreas de trabajo de la Municipalidad se esta fortaleciendo el área de organizaciones comunitarias, además se pretende postular al proyecto de Reposición del Edificio Consistorial debido a la falta de oficinas lo que complica el trabajo de los funcionarios y el aumento de personal que trabajan en programas sociales .

En el Área de Pavimentación, la autoridad comunal informa que se han concretado muchos proyectos de pavimentación participativa en conjunto con los vecinos y el Serviu.

En Vivienda se está ejecutando un proyecto con 100 viviendas y la cantidad de familias que esperan por un subsidio habitacional alcanza a 500 personas, quienes pertenecen a distintos Comités de Viviendas.

En Unidad de Fomento Productivo se trabaja con servicios como Sercotec, Fosis, Sence. Durante el año 2009, microemprendedores de la Comuna fueron beneficiados con 15 proyectos Capital Semilla.

Otro proyecto en cartera manifestado por la Alcaldesa al Intendente Regional es el asfaltar el hasta el sector de Santa Rosa para que Paillaco tenga salida al Lago Ranco y llegue a convertirse en un atractivo turístico. El año pasado se hizo una solicitud concesión de la playa de San Pedro pero debido a una complicación con Vialidad que esta efectuando trabajos en la costanera y el asfalto del camino de la Cuenca del Lago Ranco no accediendo a la petición hecha por el municipio.

Además informa a la Autoridad Regional sobre el Proyecto histórico de la Comuna que es la Plaza de la República que se encuentra RS desde octubre del año pasado con una inversión de 563 millones de pesos.

A continuación se presenta al Intendente Regional el Proyecto de la Plaza de la República. (Presentación Power Point).

Respecto al tema de la Cesantía en la Región De Los Ríos que alcanza a un 11,1% el Intendente Regional Sr. Varas manifestó (cita textual) "tenemos mucha conciencia que la situación de empleo que recibimos como gobierno en la región es muy compleja. El sistema de medición, el 11,1% no es comparable

con los sistemas anteriores porque el sistema de computo, de desempleo del Instituto Nacional de Estadística cambió pero lo que si es comparable es con el resto de las regiones y en ese sentido estamos en el último lugar, enero febrero y marzo del primer trimestre nos sitúa junto con Valparaíso como la región con más desempleo en el país, situación que en los meses de invierno se agrava ya que disminuyen las faenas forestales, agrícolas, turísticas.

Por tanto estamos muy preocupados del tema y estamos concientes que los proyectos FRIL son un mecanismo fundamental para absorber mano de obra en los distintos municipios de manera que vamos a hacer todo lo posible por cumplir el compromiso que hicimos con el Consejo Regional. Cuando hubo el primer recorte presupuestario de la Presidenta Bachelet y después el segundo con el Presidente Piñera, el Consejo no planteo como responderíamos sino que no había nuevos fondos a nuestros compromisos. Teníamos compromisos de 20 mil millones y después de los recortes quedamos con 17 mil millones, así que dijimos saquemos recursos del Fondo De Innovación para la Competitividad que son 1 mil millones, sacamos un poco de cultura, de Deporte e intentamos sacar 2 mil millones del Fril, de manera que quedo el Fril por ley y una arrastre del año pasado que eran 321 millones de pesos. Pero nuestro compromiso fue que se veíamos que la situación presupuestaria mejoraba porque llegaban recursos frescos de Santiago o que podríamos reprogramar compromisos hacia el 2011, íbamos abrir una línea de financiamiento de nuevos proyectos Fril con cargo a 2 mil millones o al menos parte de esa cantidad. Hoy día esta en tramite un par de asignaciones presupuestarias, una es la tercera cuota de la ley de compensación por el Transantiago, año 2009 que estaba pendiente y que llega a las distintas regiones y en total son 2 mil 500 millones que deberían estar entrando con optimismo en junio y esto nos va a permitir abrir una parte de fondos Fril.

Lo que queremos este año es proponerle al Core el tema de distribución del Fril que efectivamente privilegie aquellas comunas que tiene más altos índices de cesantía y pobreza, los desempleos locales medidos por la Omil realmente no nos sirven.

Lo otro que debemos hacer en materia de FNDR que de todas maneras aunque no nos lleguen fondos nuevos, nosotros tenemos que ir abriendo proyectos nuevos desde mediados de año hacia delante para no generar un bache”.

Posteriormente el Intendente Regional, Sr. Juan Andrés Varas, la Alcaldesa, Sra. Ramona Reyes, Srs. Concejales y funcionarios municipales hacen un recorrido por las principales obras que se están ejecutando en la Comuna.

### **VISITA A TERRENO**

- Visita a la feria de de pequeños productores de hortalizas
- Visita al Departamento Social (mejoramiento de dichas dependencias).
- Visita sala cuna villa los héroes

2.- En el punto Cuentas del Presidente, la Alcaldesa Sra. Ramona Reyes hace entrega al Concejal, Sr. Gabriel Medina una solicitud de aporte del Club Deportivo La Fe.

Además solicita acuerdo al Concejo para la postulación del proyecto “Reposición diversas veredas de Paillaco” a la modalidad FRIL.

### **ACUERDO**

**Se aprueba por unanimidad la postulación al proyecto “Reposición diversas veredas de Paillaco”**

En el punto N° 4, Varios hace uso de la palabra en primer lugar, la Concejala Sra. Ruth Castillo quien señala que el Sr. Carrasco vecino del sector La Luma y que se dedica a la entrega de leche necesita que arreglen el camino vecinal.

Por su parte, el Concejal Sr. Gabriel Medina pregunta sobre la litación de la empresa del Sr. Santana PMB de Pichirropulli, en que proceso se encuentra ya que tiene antecedentes de que dicha empresa no ha cancelado los trabajos realizados por un subcontratista.

El Concejal Sr. Héctor Aviles consulta sobre la modalidad de contratación para los programas de Pro Empleo, como funciona, requisitos, selección del personal que se contrata, todo esto debido a reclamos que ha recibido de personas que han solicitado empleo al municipio.

Otro tema planteado por el Concejal es el nombre que recibirá la nueva Sala Cuna ubicada en la Villa Los Héros.

A lo anterior la Alcaldesa informa que por decisión propia, la Sala Cuna recibirá el nombre de la Ex Presidenta Michelle Bachelet.

Con respecto al tema de los Pro empleos, recién fuimos supervisados por la intendencia y no tuvimos ningún problema con los contratos, salvo un caso puntual.

Por su parte el Concejal Sr. José Aravena señala el tema del mercado de trabajo y de la cesantía en la comuna.

Además consulta quien fiscaliza a los camiones que extraen ripio en Vicuña Mackenna y sobre la situación de la oficina de Registro Electoral, donde se trasladarán.

Hace uso de la palabra el Concejal Sr. Gonzalo Galilea, quien informa que la Comisión de Educación se reunió con los profesores del Liceo Rodolfo Amando Philippi quienes plantearon su inquietud por los continuos desordenes, peleas y las salidas de los alumnos a la hora de almuerzo por tanto sugieren una jornada plana, desde las 8:10 de la mañana hasta las 15:30 de la tarde lo que evitaría que los alumnos salgan almorzar y vuelvan al establecimiento

Interviene la Directora (s) del DAEM, Sra. Juana Yañez quien informa sobre los desfiles que se realizarán en homenaje a las Glorias Navales. El día lunes 17, Desfile en el sector de Itropulli, jueves 20 en Reumén y 21 de Mayo en Paillaco.

Retoma la palabra el Concejal Sr. Galilea quien acota que la casa del Adulto Mayor no tiene cañón en el techo lo que provoca que cuando llueve, entre agua al interior.

Además agrega que el 24 de marzo se realizó una reunión en el sector de Santa Rosa y que la municipalidad se había comprometido en tres temas específicos de los cuales todavía no cumplía con ellos.

y por una conversación con el Presidente del Cuerpo de Bomberos se entero de que no se ha efectuado ningún trabajo .

Por su parte el Concejal Sr. Orlando Castro solicita que se oficie a Vialidad, la instalación de un letrero que indique "Restricción de velocidad", debido a la rapidez con que transitan los vehículos en la carretera, específicamente en la salida hacia Valdivia.

Además se solicita a la unidad de vivienda que insista al serviu, para que este asista a una próxima reunión de concejo

Informa sobre un taller de educación para que asistan todos los concejales que se realizará el día 22 de mayo en la ciudad de Temuco. Quedan autorizados para que asistan todos los concejales y la Sra. Alcaldesa

Siendo las 19:05 se da por finalizada la Reunión de Concejo.